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ATA DA 156ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CAU/PR, REALIZADA EM 23 DE JUNHO DE 2023 

Ao vigésimo terceiro dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e vinte 1 
minutos, reuniu-se o Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Paraná – CAU/PR, de 2 
forma híbrida, sendo de forma virtual pela plataforma Teams e presencialmente na sede do 3 
CAU/PR em Curitiba/PR, sob a Presidência de Milton Carlos Zanelatto Gonçalves, com a 4 
presença dos (as) conselheiros (as) titulares: André Luiz Sell, Antônio Ricardo Nunes Sardo, 5 
Cláudio Luiz Bravim da Silva, Ideval dos Santos Filho, Constança Lacerda, Eduardo Verri, Jeancarlo 6 
Versetti, Licyane Cordeiro, Leonardo Danielli, Maugham Zaze, Ormy Leocádio Hutner Junior, 7 
Rafaela Weigert, Rene Rodrigues Junior, Ricardo Luiz Leites de Oliveira, Thais Clementina 8 
Marzurkiewicz, Vandinês Gremaschi e Walter Gustavo Linzmeyer. Esteve presente o conselheiro 9 
federal suplente: Nestor Dalmina. Colaboradores do CAU/PR: Chefe de Gabinete Edvaneide 10 
Amancio de Lima, Supervisor de Plenária e Órgãos Colegiados Alessandro Boncompagni Junior, 11 
Gerente Geral Lucas Martins Rieke, Ouvidor Roberto Simon, Supervisor de Gabinete André 12 
Gabinio. 1. Abertura: Após a verificação de quórum o Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 13 
GONÇALVES, iniciou a reunião às nove horas e vinte minutos. Na sequência solicitou a execução 14 
do Hino Nacional. 2. Execução do Hino Nacional Brasileiro. O Presidente MILTON CARLOS 15 
ZANELATTO GONÇALVES pediu que todos ouvissem a execução do Hino Nacional Brasileiro. 3. 16 
Leitura e discussão da Pauta. Após leitura e discussão da pauta, foi aprovada pelos conselheiros 17 
presentes a pauta exposta em tela, com a inclusão dos itens “6.18 Alteração Deliberação nº 099 18 
– Regime de Urgência”, “6.19 Rubrica Edital de ATHIS Escritórios Públicos – Regime de Urgência” 19 
e “6.20 Aprovação Contratação Escritórios Advocatícios – Regime de Urgência”.  4. Discussão e 20 
aprovação das Atas: Não houve aprovação de atas nesta plenária.  5. COMUNICAÇÕES: 5.1 21 
Palavras do Presidente. 5.1.1 Entrega de Declaração de IR: O presidente MILTON CARLOS 22 
ZANELATTO GONÇALVES informa a obrigatoriedade dos conselheiros de entregarem em 23 
envelope lacrado a declaração de imposto de renda, ou a autorização para acesso aos órgãos de 24 
controle até o dia 30 deste mês. 5.1.2 Evento na CasaCor PR: Informa o presidente MILTON 25 
CARLOS ZANELATTO GONÇALVES sobre uma palestra, no dia, com o arquiteto Arthur Casas, em 26 
que todos os conselheiros estão convidados a participar. Informa que, em 18 de julho, haverá 27 
evento nos mesmos moldes na CasaCor PR com o arquiteto de São Paulo Felipe Hess. 5.1.3. 28 
Outros informes: Informa o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES sobre um 29 
evento no dia 5 de julho na CasaCor PR em parceria com o Sebrae e o Smart Cities; sobre o 30 
andamento da organização do ArchDay em 25 de setembro; sobre treinamento na Fundepar 31 
sobre licitações públicas, voltado a escritórios de arquitetura. Informa, também, sobre a 32 
aprovação do projeto CAU/Educa junto à Unesco, em que haverá capacitação técnica aos 33 
projetos do CAU/PR, inclusive no gibi da Turma da Mônica. Informa, ainda, sobre o Seminário 34 
Internacional de Renaturalização de Cidades, que terá um número elevado de palestrantes de 35 
dentro e fora do país. Informa, também, sobre uma deliberação do CAU/BR de reprogramação 36 
orçamentária, que gerou uma reanálise administrativa da previsão de corte de 3,4% do 37 
orçamento do CAU/PR. Informa o presidente que estão sendo feitos estudos para avaliar o que 38 
será necessário cortar em termos de eventos do CAU/PR. Por fim, informa sobre uma consulta 39 
pública pela possibilidade de o governo financiar um arquiteto para cada prefeitura de no mínimo 40 
20 mil habitantes, convidando os conselheiros a votar no link disponível no site do CAU/PR. 5.2 41 
Palavras do Conselheiro Federal: O conselheiro federal suplente NESTOR DALMINA informa 42 
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sobre um acordo da Comissão de Relações Funcionais com a Ordem dos Arquitetos de Portugal, 43 
faltando definir apenas partes burocráticas de uma proposta que permitirá o exercício da 44 
profissão aos arquitetos de Brasil e Portugal no outro país. Informa, também, sobre o lançamento 45 
de um Plano Nacional de Fiscalização pela CEP. E informa sobre a previsão de atualização da 46 
resolução 47, que trata de diárias, jetons e coisas do tipo. 5.3 Palavras do Ouvidor: O ouvidor 47 
ROBERTO SIMON informa sobre a realização de um seminário nacional que visa a criação de uma 48 
rede nacional de ouvidorias, entre 11 e 12 de julho. 6. ORDEM DO DIA: 6.1 Homologação 49 
Composição Comissão Eleitoral: O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES informa 50 
sobre a requisição, pelo CAU/BR, após a aprovação das indicações à comissão eleitoral realizadas 51 
na penúltima plenária, de homologação de um número ímpar de membros dessa comissão. 52 
Informa o presidente que será necessária a retirada da última indicação, feita pelo Sindicato dos 53 
Arquitetos, bem como a substituição do nome de Nilto Roberto Cerioli, por motivos de saúde. O 54 
conselheiro MAUGHAM ZAZE registra sua divergência com relação ao nome do indicado do IAB, 55 
Mario Barbosa. Colocada em votação a proposta de aprovação da retirada do nome indicado 56 
pelo Sindicato dos Arquitetos com a posterior consulta ao IAB sobre a manutenção do nome de 57 
Mario Barbosa, consulta à comissão eleitoral sobre a inclusão de dois nomes ainda não 58 
apresentados e, com resposta afirmativa, consequente aprovação via ad referendum dos nomes 59 
indicados. Favoráveis os conselheiros ANTONIO RICARDO NUNES SARDO, CLAUDIO LUIZ 60 
BRAVIM DA SILVA, JEANCARLO VERSETTI, RENE RODRIGUES JUNIOR, THAIS MARZURKIEWICZ 61 
e VANDINES GREMASCHI CANASSA. Contrários, os conselheiros LICYANE CORDEIRO, 62 
LEONARDO DANIELLI, MAUGHAM ZAZE, ORMY LEOCADIO HUTNER JUNIOR, RAFAELA WEIGERT 63 
e RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA. Abstiveram-se os conselheiros ANDRÉ LUIZ SELL, IDEVAL 64 
DOS SANTOS FILHO, CONSTANÇA LACERDA, WALTER GUSTAVO LINZMEYER e EDUARDO VERRI. 65 
O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES vota pelo desempate favoravelmente à 66 
proposta. 6.2 Aprovação ad referendum nº 03/2023 – Valor Diárias Cons. Suplicy – UIA 2023: O 67 
presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES informa que a participação do Conselheiro 68 
Suplicy no UIA na Dinamarca já havia sido aprovada na última plenária, ficando em aberto o valor 69 
do auxílio que lhe seria pago. Informa que, por conta de prazos, realizou, em acordo com o 70 
conselheiro, a aprovação ad referendum de valor de 400 dólares a diária, em comparação com 71 
os 750 dólares que serão pagos aos convidados do CAU/BR. Informou, ainda, que serão 8 diárias 72 
pagas. Esclarecidas as dúvidas e colocada em votação, a aprovação ad referendum foi confirmada 73 
pela maioria dos conselheiros presentes, sendo contrária a conselheira RAFAELA WEIGERT, 74 
abstendo-se os conselheiros LICYANE CORDEIRO, MAUGHAM ZAZE, WALTER GUSTAVO 75 
LINZMEYER e RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA. 6.3 Leitura do Relato e Voto – Pedido de Vistas 76 
– Contas de Março/2023: O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES passa a 77 
palavra para o conselheiro MAUGHAM ZAZE, que havia solicitado vistas na última plenária. Passa 78 
o conselheiro a fazer o relato: “Trata-se o pedido de vista de prestação de contas do Conselho de 79 
Arquitetura e Urbanismo do Paraná do mês de março de 2023. Considerando que foi constatada 80 
uma diferença substancial no pagamento mensal de valores não tributáveis nos salários de vários 81 
funcionários, considerando que o fluxo de caixa não detalha essa diferença, considerando que 82 
não foram acostadas a prestação de contas do referido de mês à comprovação dos pagamentos 83 
a maior, considerando que os documentos apresentados a esse Conselho vieram em atraso e sem 84 
documentação suficiente para devido à comprovação das despesas, a saber, falta de nota fiscal 85 
do pagamento a título de auxílio-formação, considerando que não foi aprovado pelo processo, 86 
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não foi apresentado processo licitatório ou tomada de preço em atendimento à legislação, 87 
considerando que não houve consulta ou tenha sido apresentada qualquer documentação que 88 
possa substituir a COA na aprovação disso, considerando que não houve consulta a CPFI para 89 
pagamento de tal benefício, considerando que o benefício deve ser pago pelo CAU-BR 90 
diretamente à instituição e não repassado na conta salário do funcionário, voto pela reprovação 91 
das contas até que sejam apresentados os devidos documentos”. Após esclarecimentos dos 92 
integrantes da CPFi e do administrativo do CAU/PR, o tema foi colocado em votação. 93 
Acompanham a prestação de contas da CPFi os conselheiros ANTONIO RICAROD NUNES SARDO, 94 
CLAUDIO LUIZ BRAVIM DA SILVA, IDEVAL DOS SANTOS FILHO, EDUARDO VERRI, JEANCARLO 95 
VERSETTI, RENE RODRIGUES JUNIOR, THAIS MARZURKIEWICZ e VANDINES GREMASCHI 96 
CANASSA. Acompanham as vistas os conselheiros ANDRÉ LUIZ SELL, CONSTANÇA LACERDA, 97 
LICYANE CORDEIRO, MAUGHAM ZAZE, RAFAELA WEIGERT e RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA. 98 
Abstiveram-se os conselheiros LEONARDO DANIELLI e ORMY LEOCADIO HUTNER JUNIOR. O 99 
presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES explica que ficam aprovadas as contas de 100 
março, mas se compromete a apresentar ao conselheiro MAUGHAM ZAZE as notas fiscais 101 
faltantes na documentação. 6.4 Aprovação Deliberação nº 09/2023 CPUA: Informa o presidente 102 
MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES que o ponto se trata de aprovação, em regime de 103 
urgência, de pagamento de diárias e ajuda de custo dos participantes convidados do Seminário 104 
Internacional que será realizado na semana seguinte. Foram definidos os valores de 2 diárias de 105 
R$ 486 para os convidados brasileiros, e, dos dois convidados internacionais, um vem do Chile e 106 
poderá receber R$ 400, e um do Canadá, 3 diárias a 400 dólares. Após apresentar a programação 107 
do evento, que será na sede do CAU/PR, a proposta é colocada em votação e aprovada por todos 108 
os conselheiros presentes. Ausente a conselheira RAFAELA WEIGERT. 6.5 Alteração da 109 
Deliberação 099/2019: O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES explica que o 110 
ponto se trata de inclusão da linha D no artigo 6º, inciso 1º, com a seguinte redação: “Outros: 111 
artes integradas, pesquisa, desenvolvimento de material educacional interativo, construção de 112 
acervo, fotografia, patrimônio histórico, restauro, preservação e conservação”. O conselheiro 113 
MAUGHAM ZAZE propõe a transferência de “patrimônio histórico” para letra D, e o restante 114 
como letra E. O conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER propõe a inclusão de “inovação” 115 
após “pesquisa”.  Colocadas em votação, as alterações são aprovadas pelos conselheiros 116 
presentes. Abstém-se a conselheira LICYANE CORDEIRO. Ausente a conselheira RAFAELA 117 
WEIGERT. 6.6 Rubrica Edital de ATHIS Escritórios Públicos: Informa o presidente MILTON CARLOS 118 
ZANELATTO GONÇALVES que o item se trata de criação de edital de acompanhamento técnico 119 
de políticas públicas habitacionais junto à Cohapar e municípios interessados, envolvendo duas 120 
cotas de R$ 100 mil, totalizando R$ 200 mil. Esclarecidas as dúvidas, o ponto é colocado em 121 
votação e aprovado por unanimidade. 6.7 Aprovação Contratação Escritórios Advocatícios 122 
Projeto Especifico: Informa o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES que o ponto 123 
se trata de mudança de rubrica, tendo em vista que a contratação já foi aprovada anteriormente. 124 
Informa que o auxílio jurídico poderá ser feito individualmente a quem se sentiu lesado, e que o 125 
escritório cobra o valor normal de uma causa, R$ 25 mil, sendo 40 pedidos de reparação, 126 
atingindo o valor total de R$ 500 mil, dentro da rubrica de projetos especiais, em vez de despesas 127 
correntes. Registra o conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER: “Eu confesso que fiquei 128 
espantado com o valor do escritório ou dos serviços advocatícios em relação a isso. Acho que é 129 
muito importante a gente deixar bem claro em qual contexto isso vai ser utilizado. A contratação 130 
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de escritórios para quê? É uma questão trabalhista que o funcionário está acionando o CAU? Só 131 
tentando fazer um resgate, pelo que eu me lembro foi quando uma determinada página ou rede 132 
social estava fazendo relações ao conselho a uma série de pessoas, inclusive de cunho pessoal às 133 
vezes, ou questões do tipo e tal, e chegava a pegar pessoas, entidades e outras questões. Gente, 134 
eu confesso, eu nunca entrei naquele site, eu não sei nem o que tem lá dentro, vem da verdade. 135 
Eu tenho muitos outros afazeres na minha vida, que o meu tempo é muito escasso, queria ter 136 
muito mais tempo na minha vida para fazer várias outras coisas. Gastar 500 mil reais para uma 137 
ação na justiça ou várias ações, poderia ser coletiva ou não e tal, que tem várias pessoas que 138 
foram envolvidas, ok, e tudo mais, e a gente está gastando 200 mil reais em ATHIS. Olha a 139 
disparidade de coisas aqui. Então eu me preocupo muito com relação a qual é o objeto, até onde 140 
vai isso, entendeu? Porque assim, eu entendi que é um início, que o valor pode ser menor e tudo 141 
mais e tal, mas a gente tem que tomar muito cuidado, muita prudência. Na minha real percepção, 142 
que bom e espero que as pessoas que estão fazendo tudo isso, essa perda de energia, de grana 143 
etc etc etc que poderiam estar arregaçando a manga e vindo pra cá e trabalhando, dando a cara 144 
a tapa e tudo mais e tal que todo esse custo acabasse vindo das pessoas que fizeram isso. Quando 145 
você fala na justiça americana, você fala que o cara vai pagar um milhão de reais lá porque 146 
escorregou num troço molhado, bateu a cabeça no chão, é porque o sistema anglo-saxão é assim, 147 
você resolve na grana. Nosso no Brasil não é, esse troço vai demorar tempo em processo 148 
judiciário, porque as coisas no Brasil demoram muito tempo. Eu não estou tirando o mérito de ter 149 
ação, me preocupar com a questão do valor. E quando a coisa entrar na Justiça, não se tem ideia 150 
do que vai ser o final e quando vai ser o final então eu só estou trazendo essa minha preocupação. 151 
Eu sou um dos que advoguei e advogo que a gente não pode deixar passar barato, as pessoas 152 
não podem, me desculpe, utilizar a mídia a forma liberdade. Essas metralhadoras da liberdade 153 
de expressão sem peso e sem consequência, elas criam uma série de problemas às pessoas, às 154 
instituições, inclusive em questões de valor. Então me preocupa muito isso, porque se utilizando 155 
disso, ah, quiseram regulamentar, ah, o Brasil está cerceando e tal. Gente, não é assim, é crime 156 
em qualquer lugar se você faz fisicamente ou digitalmente. Então, as pessoas têm que tomar 157 
muito cuidado quando elas fazem ilações e tudo mais, mas isso agora está materializando num 158 
custo investimento de meio milhão de reais ao Conselho de Arquitetura. Então, eu estou 159 
externando aqui, não sou contrário, porque está previsto em regimento a gente colocar, mas tem 160 
que estar muito claro até onde, como vai ser e se eu não me lembro, se eu não me engano, as 161 
pessoas tinham que se manifestar, são 40 pessoas como o presidente colocou, mas a gente tinha 162 
que entender o contexto. Eu não sei nem qual é o contexto do meu nome ou o que está 163 
acontecendo lá, mas eu acho que não é correto. Aponte e prove, entendeu, porque são 164 
reputações, são nomes, são uma série de coisas. Então, deixo bem claro aqui, peço que tudo que 165 
eu falei fique registrado em ata como eu coloquei, porque me preocupa, tá, e eu preciso entender 166 
quais são as acusações ou as relações que estão sendo colocadas à minha pessoa, à gestão e ao 167 
grupo, porque não é possível que a gente dedique o nosso tempo de vida, daqui a pouco vou ter 168 
que me isentar para pegar meu piá e levar para a escola e tudo mais, e todo mundo tem vários 169 
outros afazeres, para as pessoas ficarem metralhando e disparando um monte de coisas que no 170 
primeiro momento não me afetam. Mas isso tem um custo para a sociedade, para a arquitetura, 171 
para o CAU, e aí em vez de a gente estar falando de política pública ou deliberando sobre ações 172 
editais em promoção e tal, a gente está discutindo o que um inconsequente ou um grupo de 173 
inconsequentes colocou lá atrás e tudo mais. Então, só para deixar registrado, não vou parar aqui 174 



5 de 5 
 

Ata Plenária nº 156 (23 DE JUNHO DE 2023) - Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Paraná. 
Sede Av. Nossa Senhora da Luz, 2.530, CEP 80045-360 – Curitiba-PR.  Fone: 41 3218-0200 

Cascavel: Rua Manoel Ribas, 2.720, CEP 85810-170 - Fone: 45 3229-6546 | Londrina: Rua Paranaguá, 300, Sala 5, CEP 86020-030 -  Fone: 43 3039-0035 | 
Maringá: Av. Nóbrega, 968, Sala 3, CEP 87014-180 - Fone: 44 3262-5439 | Pato Branco: Rua Itabira, 1.804, CEP 85504-430 - Fone: 46 3025-2622 

por mim, mas acho importante fazer esse relato aqui e essa é a minha preocupação”. Os 175 
conselheiros MAUGHAM ZAZE e JEANCARLO VERSETTI afirmam que, em prol da redução dos 176 
valores, retiram sua intenção de contar com a assessoria jurídica para esta questão. O presidente 177 
MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES informa que já há uma ata notarial com todas as 178 
cópias das publicações ofensivas para consulta dos conselheiros. Informa que os conselheiros 179 
que tiverem interesse, podem consultar o Jurídico do CAU. Após debates e esclarecimentos, é 180 
colocada em votação a aprovação da mudança de rubrica de despesas correntes para projetos 181 
especiais. A proposta é aprovada por todos os conselheiros presentes. Ausentes na votação os 182 
conselheiros RAFAELA WEIGERT e WALTER GUSTAVO LINZMEYER. 6.8 Aprovação do Edital de 183 
Cartaz e TFG: O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES coloca em discussão o 184 
tema em regime de urgência para publicação do edital até agosto e publicação após o período 185 
eleitoral, em novembro. As premiações ficam mantidas como no ano passado. Colocado em 186 
votação, o edital do Concurso de Cartaz e TFG é aprovado por todos os conselheiros presentes. 187 
Ausente a conselheira RAFAELA WEIGERT. 6.9 Aprovação Contas Abril: O presidente MILTON 188 
CARLOS ZANELATO GONÇALVES passa a palavra para o coordenador da CPFi, IDEVAL DOS 189 
SANTOS FILHO, que detalha as informações da prestação de contas de abril de 2023. Colocada 190 
em votação, a prestação de contas de abril de 2023 é aprovada pela maioria dos conselheiros. 191 
Contrários, os conselheiros LICYANE CORDEIRO e RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA. Absteve-192 
se o conselheiro MAUGHAM ZAZE. Ausente a conselheira RAFAELA WEIGERT. 6.10 Criação 193 
Comissão Temporária de Habitação de Interesse Social. Dado o adiantado da hora, o presidente 194 
MILTON CARLOS ZANELATO GONÇALVES recebe o aval para trazer o ponto à votação. Sugeridos 195 
os nomes da Conselheira CONSTANÇA LACERDA como coordenadora da comissão, e dos 196 
membros Laura Bertol do Ministério Público, Lorreine Santos Vaccari da SEIL, Iara Beatriz do 197 
MTST e Presidente do SINDARQ, Juliana Teixeira do Movimento Social 29 de Março, para compor 198 
a comissão temporária. Colocada em votação, a criação e composição da comissão temporária 199 
de Habitação de Interesse Social é aprovada pelos conselheiros presentes. Ausentes os 200 
conselheiros LICYANE CORDEIRO e RAFAELA WEIGERT. 7. Encerramento: O Presidente MILTON 201 
CARLOS ZANELATTO GONÇALVES agradeceu a presença de todos e, às treze horas e quarenta e 202 
dois minutos do dia vinte e três de junho de dois mil e vinte e três, encerrou a centésima 203 
quinquagésima sexta Plenária do CAU/PR. Para constar, eu, ALESSANDRO BONCOMPAGNI 204 
JUNIOR, Assistente-Relator, lavro a presente Ata que, depois de lida e aprovada, será rubricada 205 
em todas as páginas e, ao final, assinada por esta Assistente e pelo Senhor Presidente para que 206 
produza os devidos efeitos legais. 207 

 

 
MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES 

Presidente do CAU/PR 
CAU A52736-0 

 
ALESSANDRO BONCOMPAGNI JUNIOR 

Assistente-Relator 
CAU/PR 


		2024-05-07T15:42:11-0300
	ALESSANDRO BONCOMPAGNI JUNIOR:09143295967


		2024-05-08T11:13:45-0300
	MILTON CARLOS ZANELATTO GONCALVES:02385025973




